Registro de la Propuesta del Trabajo Fin de Grado (TFG)

NOMBRE DEL ALUMNO: Laui	ra Sevillano D	urán		
PROGRAMA: E3	GRUPO:	5º	FECHA: 31/10/2021	
Director Asignado:Arroyo	Barrigüete Apellidos		José Luis Nombre	
Título provisional del TFG:				
Factores determinantes del esceptismo sobre el cambio climático				
ADJUNTAR PROPUESTA (máximo 2 páginas: objetivo, bibliografía, metodología e índice preliminares)				
Firma del estudiante:				
Fecha:				

31/10/2021

ÍNDICE

OBJETIVO Y METODOLOGÍA	2
BIBLIOGRAFÍA	3

1. OBJETIVO Y METODOLOGÍA

Con el paso del tiempo, el cambio climático ha ido adquiriendo mayor importancia para la sociedad. Millones de personas en el mundo sufren ya los efectos de desastres naturales sucedidos a causa del cambio climático, desde los incendios y olas de calor, hasta las tormentas tropicales que arrasan con todo lo que se encuentre en su camino (Cordero, 2012). A pesar de ello, la preocupación por el cambio climático y sus efectos es dispar alrededor del mundo, pudiendo encontrar desde gente que niega por completo la existencia de dicho fenómeno, hasta otros que muestra una gran preocupación por ello. Por esta razón, a lo largo del siguiente trabajo se estudiará la relación existente entre determinadas variables y la preocupación mostrada por las personas ante el cambio climático. Para ello, se llevó a cabo un cuestionario entre el 1 de septiembre y el 8 de octubre de 2021 en el que se recopilaron 618 respuestas de personas españolas, de las cuales 14 fueron eliminadas por diversos problemas, quedando así 604 respuestas válidas.

Para empezar, científicos e investigadores coinciden en que los ingresos de la población afectan en la preocupación mostrada por la sociedad. De esta forma, existe una correlación positiva entre la preocupación y los ingresos, aumentando una cuando aumenta la otra. Así, como señalan Bakaki y Bernauer (2018), la protección del medio ambiente supone un bien "superior", y su demanda crece a medida que los ingresos aumentan, puesto que son los ciudadanos con más dinero los que pueden permitirse cambiar determinados comportamientos, aunque ello les suponga un gasto mayor (Armesto, 2021).

Otra variable determinante para explicar la preocupación por el cambio climático es la ideología política. Hoy en día, mucha gente se deja influenciar por las ideas de los partidos políticos con los que se sienten más identificados, tendiendo a recurrir a la heurística en determinados temas de los que no tienen el conocimiento científico necesario para expresar su propia opinión (Guber, 2017). Así, los individuos pueden llegar a pensar y decir cosas que jamás se plantearían si no fuera por dicha influencia. Teniendo en cuenta la politización con la que cuenta a día de hoy el cambio climático, los investigadores coinciden en que existe una relación entre dicha ideología y la preocupación por el cambio climático. Concretamente, aquellas personas que se posicionan con la ideología de "izquierdas" y son más liberales, tienden a mostrar mayor preocupación que aquellos con un posicionamiento más de "derechas" (Weigel, 1977).

Además, diversos investigadores, entre los que se encuentra Weigel (1977), señalan también como variable relevante el nivel de estudios de la población. Afirman que aquellos con un nivel de estudios superior muestran mayor preocupación.

2. BIBLIOGRAFÍA

- Díaz Cordero, G. (2012). El cambio climático. Ciencia y sociedad.
- Bakaki, Z.; Bernauer, T. "Do economic conditions affect public support for environmental policy?". Journal of Cleaner Production, vol. 195, p. 66-78, set. 2018.
- Armesto, A. (2021). Preocupación por el cambio climático, condiciones económicas individuales y priorización del medioambiente en América Latina. *Opinião Pública*, 27, 1-27.
- Guber, D. L. (2017). Partisan cueing and polarization in public opinion about climate change. In *Oxford Research Encyclopedia of Climate Science*.
- WEIGEL, R. H. (1977). Ideological and Demographic Correlates of Proecology Behavior. *Journal of Social Psychology*, 10), 39-47.